

## Hommage au professeur Luc Giroux

Luc Giroux est décédé le jeudi 19 juillet 2012. Bien connu de la communauté, il a exercé la fonction de vice-doyen à la planification de 1998 à 2010, mis à part une courte parenthèse, de l'automne 2006 à l'automne 2007, au cours de laquelle il fut vice-recteur adjoint aux affaires professorales.



Luc Giroux fut recruté comme chargé d'enseignement au Département de communication en 1980 alors qu'il était doctorant au Département de psychologie de l'Université de Montréal. Il devenait professeur adjoint au Département de communication deux ans plus tard, suite à l'obtention de son doctorat. Promu au rang de professeur agrégé en 1988, puis au rang de professeur titulaire en 1994, il fut directeur du Département de communication de 1995 à 1998, date à laquelle il fut nommé vice-doyen à la Faculté des arts et des sciences.

Spécialiste en psychologie cognitive appliquée à la communication, le professeur Giroux s'intéressait particulièrement à l'analyse de la fréquentation des médias électroniques. Il se distinguait également par sa très grande connaissance des méthodes quantitatives de recherche et des statistiques, un domaine qu'il aimait particulièrement enseigner tant au niveau du 1er cycle qu'au niveau des études supérieures. Ses recherches portaient principalement sur l'analyse des comportements et motivations des auditoires, la place des communautés culturelles dans les médias, mais également l'ergonomie cognitive. Il entretenait un intérêt pour la question plus générale de la diffusion et de l'utilisation des technologies de l'information et de la communication.

Sa longévité à la direction de la faculté est plutôt phénoménale. Il aura fait partie des différents cabinets de trois doyens et d'un doyen intérimaire. Ce furent autant de dirigeants qui ont reconnu sa compétence, sa connaissance de la faculté et sa créativité. En retour, il était totalement dédié à la mission qui lui était confiée et solidaire de l'équipe de direction. Il possédait la ferveur, le souci du résultat et l'engagement institutionnel. Il était la mémoire institutionnelle et le sage qui avait beaucoup vu : grand frère, mais jamais paternaliste ou donneur de leçon. Luc était capable de choix difficiles, mais toujours dans le respect de l'interlocuteur et avec le souci de ne pas heurter. De ce gentleman sensible et avenant, plusieurs sauraient témoigner.

Grand serviteur de la faculté, il était et se définissait d'abord comme un professeur. Au printemps 2010 c'est avec un enthousiasme sans faille qu'il reprenait le collier de l'enseignement et de la recherche.

Luc Giroux est un collègue et camarade de travail estimé qui nous quitte de façon prématurée.

*Gérard Boismenu*  
*Doyen*  
*Faculté des arts et des sciences*

*François Cooren*  
*Directeur*  
*Faculté des arts et des sciences*  
*Département de communication*